

**Ecole élémentaire du Hohberg**

10 rue du Hohberg  
67 200 STRASBOURG

Tel : 03 68 98 52 13

Courriel : ce.0672758j@ac-strasbourg.fr

UAI de l'école : 0672728 J

26 classes

## Procès-verbal de la 1ère séance ordinaire du conseil d'école Année scolaire 2021 / 2022

Mardi 12 octobre 2021, de 17h30 à 19h30

**Participants à la séance :**

NOM Prénom	STATUT	NOM Prénom	STATUT
ANWEILLER Florie	Enseignant	OURAMDANE Ourdia	Enseignant
SCHILLIO Thierry	Enseignant	PETYNIAK Aleksandra	Enseignant
BECKER Yvan	Enseignant	REIGNIER Véronique	Enseignant
BELAKEHAL Kamel	Enseignant	SERRES Emilie	Enseignant
BELLOM Clémence	Enseignant	STEFANINI Lucie	Enseignant
BLUM Véronique	Enseignant	TISSERANT Marie	Enseignant, ULIS
BRUNO Camille	Enseignant	VELTEN Corinne	Enseignant
LAHMIDI Sanaa	Enseignant	VERHEYE Clara	Enseignant
DEMILLY Sandrine	Enseignant	RODICQ Jeanne	Enseignant
DETHOREY Aurélie	Enseignant		
THISS Maxime	Enseignant		
EVA Mathilde	Enseignant	JEAN DIT TESSIER Loïc	Représentant des parents
FARAH Olivia	Enseignant	BLANCHET Pierre-Clément	Représentant des parents
FUGER Marina	Enseignant	EL KADDOURI Malika	Représentant des parents
MATTEI Corinne	Enseignant	DOUH Nadia	Représentant des parents
HEITZMANN Alain	Directeur	CHAIBANE Karim	Représentant des parents
HEYBERGER Catherine	Enseignant, UPE2A	DEMIRCAN Pascale	Représentant des parents
KAISER Morgane	Enseignant	MORIN Cédric	Représentant des parents
LE PEZENNEC Sébastien	Enseignant	SAMRIOUI Asmae	Représentant des parents
DE MORO Aymeric	Enseignant RASED	FATAH Nadia	Représentant des parents
		SCHNEIDER Billie	Représentant des parents

			parents
LOTH-CARIOU Chantal	CSC Camille Clauss		
BEN ANNOU Khadija	Ville de Strasbourg	SAROT Rémi	RPS Ville de Strasbourg
		ENGEL Dominique	RTS Ville de Strasbourg
Représentant AFL 67			

#### **Absents excusés :**

Toutes les autres personnes conviées au Conseil d'Ecole ont été excusées.

-----

### **1. Présentation des membres du conseil d'école**

Le directeur remercie les personnes présentes et leur propose de faire un rapide tour de table pour se présenter.

En sa qualité de directeur, monsieur HEITZMANN prend la présidence du présent conseil.

Madame ANWEILLER, enseignante, se propose d'assurer le rôle de secrétaire de la séance.

### **2. Rentrée scolaire 2021 : points sur les effectifs et la répartition pédagogique**

477 élèves sont actuellement scolarisés à l'école. Légère baisse par rapport à l'an dernier (10% de plus), qui contredit les prévisions de la Ville de Strasbourg.

Les élèves sont répartis en 26 classes dont 14 dédoublées (7 CP et 7 CE1). A noter l'ouverture d'une nouvelle classe en CM1, avec Mme SERRES.

Deux dispositifs spécifiques : UPE2A (14 élèves) et ULIS (14 élèves)

Effectifs :

- CP et CE1 dédoublés : 13/14 élèves par classe
- CE2-CM1 : 24/25 élèves
- CM2 : 22 élèves

Il y a moins d'inscrits d'enfants en CP que prévu d'origine.

### **3. Elections des représentants des parents d'élèves : résultats et participation**

Les élections se sont déroulées le 8 octobre 2021.

Le directeur remercie l'implication des parents et leur aide efficace dans l'organisation des élections.

On peut souligner la bonne participation, en hausse, des électeurs : 443 votants sur 752 inscrits sur la liste électorale, soit **un taux de participation de 59 %**.

Il y a 30% de vote nul.

On notera également une meilleure mobilisation des parents pour se porter candidat. Une liste unique de 23 candidats a été déposée, et élue. 23 sièges ont donc été pourvus lors de l'élection, sur les 26 à pourvoir (et potentiellement 26 supplémentaires en tant que suppléants).

#### 4. Présentation des projets de classe

- **Résidence Artistique :**  
Une compagnie d'artistes, La Grand Roue, interviendra sur 15 journées dans l'école avec plusieurs classes, entre janvier et avril. A partir d'un spectacle, « Perroquet », les élèves travailleront sur l'écriture de contes animaliers.
- Un projet de partenariat avec une association strasbourgeoise, La Compagnie du Grain de Rire, est envisagé. Cette collaboration vise à aider une école rurale en Côte d'Ivoire, qui rencontre de grandes difficultés matérielles et pédagogiques.
- « Ecole et Cinéma » : de nombreuses classes sont inscrites à ce dispositif, qui permet d'emmener les élèves voir des films intéressants au cinéma à un tarif avantageux.
- A l'échelle de l'ensemble de l'école, le projet de « Conseil des enfants » porté par l'association Themis, la Ville de Strasbourg et l'Education Nationale est relancé. Il s'agit d'un « dispositif expérimental visant la constitution d'un conseil territorial des enfants, expérimentation préalable au développement de conseils dans l'ensemble des quartiers de la ville ».  
Plus concrètement, sont et seront mis en place un conseil de classe, un conseil d'élèves au niveau de l'école, et un conseil de quartier en binôme avec l'Ecole Elémentaire des Romains.  
Dans les classes il y aura des délégués qui vont être élus, ainsi que des délégués représentants de l'école lors des conseils de quartier.  
3 projets avaient été définis l'an dernier, ils vont être réexaminés et relancés.
- **Projets par niveaux :**
  - ⇒ **CP :**
    - 2 classes de CP : Escalade à la salle Block Out (4 jours)
    - Projet autour des saisons au Cine Bussière (5 classes)
    - OPS : Représentation de Tremolo
    - Spectacle de Tartine Verdi
    - Concert au mois de décembre : Dans les bois
  - ⇒ **CE1 :**
    - Poney dans un centre équestre (4 jours) à Wolfisheim
    - Projet VRAC : une fois par semaine les enfants préparent les paniers
    - L'école du dehors : tous les lundis 3 classes de CE1 vont les après-midis dans les parcs environnants afin de travailler sur différents domaines à l'extérieur (sport, mathématiques, lecture, etc.)
    - Cycle natation si des parents accompagnateurs sont volontaires (dans l'eau et dans les vestiaires)
  - ⇒ **CE2 :**
    - CE2 : Escalade à la salle Block Out (4 jours) en mai/juin
    - Education à la sécurité routière : permis piéton
    - Cycle natation si des parents accompagnateurs sont volontaires (dans l'eau et dans les vestiaires)
    - Cinéma
    - Musée

⇒ **CM1 :**

- Education à la sécurité routière
- École et cinéma
- La classe de Mme Demilly : 1 semaine au mois de décembre à Baggersee (activités sportives)
- CM1 de Mme SERRES : opéra en mai
- 3 classes font de l'escrime

⇒ **CM2 :**

- Education à la sécurité routière
- Escrime (1 CM1 et 1 CM2)
- Patinoire (3 CM2)
- Classe transplantée neige (février)
- Permis internet
- Mme BLUM : L'odyssée citoyenne (avec THEMIS)

→ **Parc à vélos** pendant 2 périodes à partir de ce jeudi (14 octobre)

Une classe de l'école ira déposer les vélos dans la future école accueillant le parc à vélos.

Problématique lors des sorties scolaires :

→ La CTS est gratuite depuis le mois de septembre pour les -18 ans, mais tous les enfants de l'école n'ont pas d'abonnement et donc de badge.

Proposition :

- Lors d'une inscription d'un enfant à l'école de la CUS une BADGEO est fournie
- Une carte ou une attestation lors d'une sortie de classe pour l'ensemble de la classe

→ Centre Socio Culturel :

- Présentation du projet CLAS avec les CE2 : accompagnement des enfants mais également des parents
- Cours de français pour les parents : réunion pour les inscriptions qui a eu lieu fin septembre. 39 parents ont été présents et ont pu être inscrits à des cours de français
- Des cours de français et d'informatique avec des parents de la maternelle
- Les activités périscolaires encadrées par le CSC ont repris depuis aujourd'hui (mardi 12 octobre) les mardis pour les CP-CE1 et les vendredis pour les CE2 – CM1 – CM2 de 16h30 à 18h
- Formation informatique du 22 novembre au 16 décembre : 8 places à 30€ la place (payée lors de l'inscription) ; après la formation les personnes repartent avec l'ordinateur qu'ils ont utilisé lors de la formation.

## 5. Religion / EILE (Enseignement des langues étrangères)

- **Religion catholique :**

Le cours a lieu le vendredi après-midi. 25 élèves, du CP au CM2, sont inscrits.

- **EILE Arabe et Turc**

Reprise des cours de langue turque et arabe, le mardi et le jeudi à 16h30. Environ 80-90 élèves sont concernés, du CE1 au CM2. Les cours sont dorénavant ouverts à toutes les familles.

## **6. Point coopérative scolaire : bilan et prévisions**

2 comptes bancaires coopératifs existent dans l'école, dans le cadre de l'OCCE. Ils sont gérés par mesdames Farah et Stefanini, enseignantes, que nous remercions. Celles-ci se proposent de répondre à toutes questions concernant cette comptabilité, et l'utilisation des fonds, sur simple demande des parents élus.

Pour rappel : les sommes collectées auprès des familles, ainsi que les subventions, etc. servent uniquement à financer ou aider le financement de projets éducatifs menés par les enseignants avec leurs classes au courant de l'année.

Sans kermesse depuis 2 ans les comptes de l'école s'appauvrissent.

## **7. STRASBOURG EUROMETROPOLE :**

- **Sécurité Rue Ovide :**

Le point d'accès des CE2-CM1-CM2 situé rue Ovide pose un problème de sécurité majeur, au niveau de la chaussée.

Suite à notre demande, une interdiction de circuler a été mise en place aux horaires d'entrée/sortie des élèves, pendant les congés scolaires de la Toussaint 2020. Une dépose-minute a été installée rue de l'Engelbreit, juste avant l'entrée de la rue Ovide.

La Police Municipale est venue au départ informer les automobilistes et contrôler la bonne application de cette interdiction.

Elle continue de venir ponctuellement, sur notre demande, mais ne peut assurer une présence permanente, faute d'effectifs suffisants.

La situation est particulièrement problématique : un certain nombre d'automobilistes, souvent informés de l'interdiction de circuler, continuent malgré tout d'emprunter la rue pour chercher/déposer leurs enfants, mettant en danger l'ensemble des piétons et cyclistes qui sont sur la chaussée et qui se pensent protégés par le panneau en début de rue.

Un accident de personne a eu lieu récemment : une mère de famille de l'école a eu le pied écrasé par une voiture alors qu'elle tentait de s'adresser au conducteur pour l'informer et le dissuader de circuler. Plusieurs accidents ont été évités de justesse depuis la rentrée, et il y a tous les jours une mise en danger réelle des utilisateurs de la rue.

La Ville de Strasbourg a annoncé l'installation d'une borne mobile à l'entrée de cet axe, mais nous n'avons à ce jour aucune date d'installation, ni aucuns détails sur les modalités d'utilisation de ce dispositif.

Pour rappel, environ 1000 élèves et leurs familles utilisent quotidiennement cette rue, 4 fois par jour. Cette rue ne desservant aucune habitation de manière directe, elle pourrait et devrait dans les meilleurs délais être fermée à toute circulation automobile ordinaire. Nous en faisons la demande expresse, et insistante, à l'Eurométropole, par le biais de ce 1<sup>er</sup> Conseil d'Ecole.

- **Point sur l'avancement des travaux et le projet de rénovation du Groupe Scolaire :**

⇒ Les travaux de rénovation du bâtiment A devraient démarrer en janvier 2022, suite au déménagement des classes de CP et CE1 dans les modulaires de maternelle à Noël.

Un certain nombre de questions se pose d'ores et déjà :

- Mise en carton et déménagement/emménagement :  
Qui pour assurer ces opérations, et sur quels créneaux horaires ?
- Conditions de travail dans les modulaires et dans la cour du gymnase :  
Nous espérons que les dysfonctionnements rencontrés par les collègues de maternelle auront été résolus (chauffage et climatisation notamment).  
Nous demandons dès maintenant la réinstallation des barnums qui étaient présents l'an dernier dans la cour, afin de protéger les élèves de la pluie et du soleil en récréation.

⇒ Nous attendons toujours de la part de la Ville de Strasbourg des réponses précises aux questions posées l'an dernier à plusieurs reprises, concernant :

- Le devenir du bâtiment B et de la cour B : destruction ? pour quel projet ? projet incluant le groupe scolaire ?
- Construction d'une autre école dans le quartier, permettant de faire à terme baisser l'effectif de l'élémentaire ? Pour rappel : il est prévu de fonctionner avec 400 élèves dans le bâtiment A à la rentrée 2022 ou 2023.
- Le devenir du gymnase (rénovation ?) et du plateau sportif attenant, y compris la surface occupée actuellement par la structure modulaire

- **Concertation sur la végétalisation de la future cour d'école :**

Une phase de concertation s'ouvre prochainement à ce sujet, avec l'appui d'Eco Conseil.

Nous souhaitons vivement que cette fois, l'équipe pédagogique et les parents d'élèves soient pleinement associés à l'élaboration d'un projet au service des élèves de l'école.

- **Services périscolaires :**

Lors du 1<sup>er</sup> trimestre un temps de flottement dû au changement du RPS.

Cantine :

Rappel sur la réservation de la cantine :

- Les parents se plaignent du système de réservation : il faut prévoir plus d'une semaine à l'avance. Les parents ne peuvent plus réserver du jour au lendemain, ou à l'opposer annuler un repas.
- Changer le délai de réservation
- Beaucoup de soucis pour les réservations en ligne

Pour la Ville : pourquoi les cantines ne repassent-elle en régie ?

Il y a énormément de soucis sur les temps de la cantine : les animateurs auraient des méthodes, des propos et des comportements inappropriés et inacceptables. Un certain nombre d'élèves s'en plaignent.

Les parents souhaiteraient avoir des réunions avec le RPS afin de faire le point sur le règlement et le déroulement de la pause méridienne.

- **Périscolaire du matin (AFL 67) :**  
10 enfants +/- présents les matins

Le souci est lors de la garderie du soir : il n'y a qu'un interphone au portail du bâtiment A et les enfants se trouvent dans le bâtiment B.

Le soir 35 places disponibles : ils sont 34  
Le matin : il reste des places disponibles.

## **8. Divers :**

- **Règlement intérieur de l'école :**

Pas de changements par rapport à l'année dernière.

Le conseil d'école approuve à l'unanimité le règlement intérieur de l'école pour l'année 2021/2022.

- **Dates des prochains conseils d'école :** mardi 22 mars 2022 et mardi 07 juin 2022
- **Date et modalités de préparation de la kermesse de l'école**

Une kermesse de l'école devrait être organisée le vendredi 24 / 6 / 2022, si les conditions le permettent. Du matériel de kermesse va être commandé à la Ville de Strasbourg. Nous en avons véritablement besoin, et nous comptons sur la municipalité pour en obtenir la plus grande partie.

Elle s'organisera comme l'an passé en deux temps. L'après-midi sera consacrée à des jeux pour les élèves, dans l'école. A partir de 16h30, les portes de l'école seront ouvertes aux parents d'élèves (et les élèves seront sous leur responsabilité).

Un comité de préparation de ce temps fort est en cours de constitution. Il est composé, à ce jour, et en ce qui concerne les enseignants, de Mmes Stefanini, Tomas Cascallo, Rodicq, Serres, Lesage et Eva. Les parents d'élèves qui souhaitent s'investir dans ce projet sont chaleureusement invités à les rejoindre.

**A Strasbourg, le 12 octobre 2021**

**Alain HEITZMANN**

Président du conseil d'école, en sa qualité de directeur

**Mme ANWEILLER**, secrétaire de séance